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第５章 資料編（選択項目「その他」の記述回答及び自由記述欄の回答） 

１ 本市の市政への関心度について 

問２ 市政に関する情報の入手先はなんですか。 

● 携帯電話。 

● 親戚、友人、近所の人達との会話。（複数） 

● 取引先（金融機関）からの情報提供。 

● ネットニュース。（複数） 

● 無線。 

● 議員、まちづくりetc.関係者。 

 

２ 東日本大震災に伴う復旧・復興事業について 

問４ 問３で「１．はい」と答えた方にお聞きします。 

進んでいると感じている主な事業はなんですか。 

 ● ダンプの数が少なくなった。 

● 電車と道路。 

● 必要以上のことをし過ぎている、復旧、復興ではなく、ただの経済政策だ、資源の浪費が 

ひどすぎる。 

 ● 湊地区に病院、公共施設が無いので１つでもあるといいです。 

 ● 新興地域の住宅は進んでおりますが、湊地域は進まない。空地少数存在しております。 

問５ 問３で「２．いいえ」と答えた方にお聞きします。 

遅れていると感じている主な事業はなんですか。 

● インフラ整備。 

● 大雨等による冠水。 

● 旧市内に人が集まれる場所がない。 

● 集団移転地区以外にも、駅裏など住宅が壊れた所が多く、建替や、リホームの時期になっている。 

また、施設整備がなにもない。 

● 商業関連、石巻駅中心施設。 

● 避難所の施設整備。 

● 街中の活性化。 

● 湊、渡波地区医療機関が少なすぎます。 

● 桃生総合センター中津山第二小学校、海の方だけお金をかけすぎ。山の方にもお願いします。 

 ● 若人が働く職場が少ない。 

 ● 観光／県内外からの集客出来る施設等／企画等。 

 ● 市民プールの再建。（温水プール） 

 ● 石巻中心部、金の使い方おかしい。復興公園なんていらない。無駄金。 

 ● 吉野町の道路工事。 

問６ 石巻市の将来の再生・発展のために望むまちづくりについてお聞きします。 

特に重要と思うものはなんですか。 

 ●  東松島市のように、100円バスの様な物を作って欲しい。 

 ● 復興住宅一時避難場所に発電機、調理道具、毛布、食料貯蔵庫等を充実して欲しい。場所は 

あるものの不安で仕方ないです。 

 ● 地域交通の整備、移動手段の確保。 

 ● １人親や低所得にギリギリ入らない子育て世帯にもお金を入れてほしい。 

 ● IT化推進。（複数） 

 ● 一番に水道整備です。 

 ● 稲井駅周辺にスーパーを。 

 ● ウォーターフロントを中心とした新しい街並み整備と広い車道、歩道。 

 ● 管理に税金を投じ過ぎない設備・施設再生。 

 ● 基幹産業の漁業界の充実と発展。 

 ● 郊外にも地域性のある商店街をつくる。 

 ● 子育て環境の整備、子育て支援。（複数） 

 ● 子供いない夫婦や独身の老後の保証や優先で入れる施設。 
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 ● 災害ケースマネジメントの支援。東日本大震災にて被災し、住居再建がいまだ難しい人たち

への支援が必要。（高齢者の方） 

 ● 住民全員に給付金。 

 ● 仙台JAZZフェスの様な大規模な音楽イベント。 

 ● それぞれに尊重しあえる意識が育ってほしい。 

 ● 体外受精などが出来る不妊専門のクリニックを作る。 

 ● 光ケーブル利用を可能にすること。 

 ● 利便性のいい場所に市役所、市民病院などを移転する。 

 ● 陸上競技場や公園の整備。（複数） 

 ● 若い人が住みやすいまちづくり。（複数） 

 ● 安心して子どもを産み、育てられる環境、産院の充実。 

 ● 観光できる街づくり。（複数） 

 ● 原発再稼働禁止。 

 ● 高齢者の生活に優しい町づくり。 

 ● 若い人の働く場所、企業の誘致。 

 ● 女性の起業家を支援する。 

 ● 小・中・高校生の教育のレベルアップ。 

 ● 小中学校の配置の見直し、住宅地域の整備。 

 ● 障害者に優しい、過ごしやすいまちづくり。（複数） 

 ● 図書館や市民プールなど楽しく学べる場所がほしい。 

 ● 排水路の整備、除草、簡易通路の整備。 

 ● 箱物を作らず無駄のない石巻。 

 ● 不登校児の対策。 

 ● 湊、渡波地区の復興。 

 ● 目先で都会を追うのではない。住みやすさ。 

 

４ 石巻市での居住について 

問９ 問８で「１．今の場所（住所）にずっと住み続けたい」「２．当分の間は今の場所

（住所）に住み続けたい」「３．一度市を離れるが、ゆくゆくは戻りたい」と回答した

方にお聞きします。 

今の場所（住所）に住みたい・住み続けたい理由はなんですか。 

 ● 家があるから。（複数） 

 ● 移りたくても資金がない。 

 ● 親が住んでいるから。（複数） 

 ● 親の介護をしているから。（複数） 

 ● 家族の勤務地の中間地。 

 ● 気候が良いから。（複数） 

 ● 高齢のため、現住所に住む他はない。 

 ● 子供世帯と同居しているため。 

 ● 子供の学校の為。（複数） 

 ● 災害支援金が多くあれば、海に近い居住から離れたい現状ではあるが金銭的に現実的ではない…。 

 ● 仕事の都合上。（複数） 

 ● 静かで良い。 

 ● 住宅ローンがあるから。（複数） 

 ● 家賃が安いから。 

 ● 個人的事由で。（複数） 

 ● 住む場所がないから。 

 ● 住みたいと思っているが不安もある。店もない所だから考えてしまう。 

 ● 商業施設が近いから。（複数） 

 ● 東日本大震災で被災しやっと移住した場所だから。 

 ● 明確な理由はない。 
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問１０ 問８で「４．市内の別な場所（住所）に移りたい」「５．できれば市外に移りたい」 

「６．すぐにでも市外に移りたい」と回答した方にお聞きします。 

市内の別な場所（住所）または市外に移り住みたい理由はなんですか。 

 ● 近隣の騒音問題。（複数） 

 ● 家族のそばに行きたい。（複数） 

 ● 新しいこととか行政の動きが弱い。 

 ● 家を建てたいから。（複数） 

 ● 原発が怖いから。（複数） 

 ● 子育てしにくい、生活しにくい。 

 ● こだわりがない。良い場所があれば生活の質が上がるかも。 

 ● 様々なことに対し、良い方向への変化を感じない。（複数） 

 ● 自然の中で暮らしたい。 

 ● 地元の人の性格が苦手。（複数） 

 ● 出生地に移りたい。 

 ● ずっと同じ場所に住むのは嫌だから。 

● 建物が古いから。 

 ● 出来そうな仕事がない。 

 ● 家賃が高い。  

 ● 広い土地でくらしたい。（複数） 

 ● 鹿等の動物が麓まで降りてきている。 

 ● 質の高い教育環境ではないから。 

 ● 交通機関が整備されていない。（複数） 

 ● 石巻から出たことがないから。  

 ● 町内会が老人クラブのようだ。 

 ● 働いていた会社で嫌なことをされ精神的苦痛を与えられたため。（複数） 

 

５ 地域の自治会（町内会）活動への参加状況について 

問１１ あなたの世帯では、地域の自治会（町内会）が主催する活動にどのように関わって 

いますか。 

 ● 交通安全活動。 

 ● コロナワクチンの予約サポート。 

 ● 自治会研修、自治会総会等。 

 ● 側溝掃除など。 

 ● ボランティア。 

 ● 町内会副会長、行政委員。 

 ● 避難訓練、救命講習。 

 

６ 男女共同参画について 

問１５ 家庭での育児や家事は、誰の役割だと思いますか。 

 ● 家族全員の役割。（複数） 

 ● 子夫婦。 

 ● それぞれの役割を意識しながら助け合ってすれば良いと思う。（複数） 

 ● 何を手伝うのかわからない。下手に手伝うと怒られる。 

 ● ひとり親なので役割は全て自分。（複数） 

 ● 育児も家事も限りがないし、向き不向きもある。得意な人がやれば良いのでは？ 

 ● 専業主婦（夫）ならば基本的にそちらの役割。働いている方はできる範囲で協力する。 

問１６ 平成２７年度には「女性活躍推進法」が施行され、石巻市でも女性活躍のための

環境整備に向けて取組を実施しています。 

女性が働くことについて、あなたはどう思いますか。 

 ● ”女性が働く”という考え方？身構え？がそもそも違うと思う。 

 ● 子育て中心で考える。生活出来るくらい収入があるとすると。どちらかが家事、どちらかが

仕事を分担する。 

 ● 女性が、とか男性がとかにはこだわらない。 

 ● 働きたければ働けば良いと思う。（複数） 
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 ● 環境づくりが重要。（複数） 

 ● 決めつけるものではない。（複数） 

 ● 協力者がいて、両立できるようならずっと働き続ける方がよい。 

 ● 元気で働けるうちは動く方が良い。（複数） 

 ● 個々の事情に合ったやり方でよいのでは。（複数） 

 ● 時間的に余裕あるならば。 

 ● 仕事をやめないで時短などができ、育児が一段落したら正規で働くのが良い。 

 ● 女性の意思を尊重する。（複数） 

 ● それぞれの家庭環境に合わせて選択できることが望ましい。 

 ● 向き不向きがある。 

 ● 育児や介護など一時的に大変な時期に仕事を辞める選択以外に休職の選択も充実させてほしい。 

 ● 家事は別として育児に専念するほうが良い。 

 ● 家族での話合い、家族の協力。（複数） 

 ● 家庭の問題でもあり、一概にこうとは言えない。女性活躍は良いことだと思うが、現状ほと

んどパートの仕事しかない。女性の正社員募集がほとんど見ない。まずそこの所から見直す

べき。 

 ● 核家族でなく祖父母のいる家族を望む。 

 ● 個人の希望が叶う社会の体制が必要。 

 ● 子どもが犠牲になるような働き方は避けたほうがいい。 

 ● 女性一括りではなく、男女ともに活躍。 

問１７  女性の活躍を推進するためには、家族・社会・職場などからどのような支援が必

要だと思いますか。 

 ● 家政婦、お手伝いさんが必要。 

● 急な休暇や早退に対する会社や周囲の理解と協力。 

● 女性が働き続けることのできる環境の醸成。 

● 女性のみができる仕事の拡大。 

● 男性の意識改革。（専門家からのアドバイス） 

● 男性の労働時間の短縮、休暇が取りやすい環境。 

● 母子家庭への援助。 

問１８ あなたは、女性が出産後も離職せずに同じ職場で働き続けるために、家庭・ 

社会・職場において必要なことはなんだと思いますか。 

● 家族のつながり。（複数） 

● 求人数の増加。 

● 子育て支援。 

● 出産後は一旦離職するべきと思う。 

● 出産でやめなくてもよい状況。 

● 男性の職場理解が必要。 

● 夫婦お互いの助け合いが必要。（複数） 

● 学童クラブなどの環境の整備のなかで、安心してあずけられる人材の確保をお願いしたい。 

● 三世代・四世代同居等への特別手当等。 

● 産休の際に代替の人がいること。 

● 女性が働き続けることのできる環境の醸成。 

● 地域、ご近所さんとの交流、コミュニケーション。 

● 地域全体での物価と賃金のバランス。（物価に対し石巻全体での賃金が安すぎる） 

問１９ あなたは今後、男性が家事・子育て・介護・地域活動などに積極的に参画してい

くためには、どのようなことが特に必要だと思いますか。 

● ジェンダー差別がないような環境をつくっていくこと。 

● 職場の環境を変える必要がある。（複数） 

● 親世代の意識改革。（複数） 

● 介護の方の学びの場も欲しい。 

● 家事と子育てが女性の役割と思い込みの解消。 

● 家庭環境はそれぞれ違うので夫婦で話し合って決定すれば良い。 

● 給料、収入面の上昇。（複数） 

● 子育て世帯への経済的支援。（複数） 

● 子供のときからの教育。（複数） 
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● コミュニティによる参加させる取り組み。 

● 市民１人１人が経済的に豊かにすること。 

● その家庭のやりかたと、それぞれの思いやり。（複数） 

● 他者の靴をはいて経験・体験してみること。 

● 男性が家事参加するために料理教室がほしい。 

● 男性の意識改革。（複数） 

● 法律で決めればよい。男性も仕事をしていても介護・育児をしなければいけない。 

● 社会の意識変化。 

● 全国各地でも先進的な取り組みを具体的に紹介する。 

● 男女フラットな立場で仕事をする。 

問２２ あなたは、セクシャル・ハラスメントまたはＤＶ（配偶者等からの暴力）被害に

あった時の相談窓口を知っていますか。 

● NPO 法人、全国女性シェルター。 

● ハーティ仙台。 

● 弁護士相談センター。 

● 包括支援センター。 

● 法テラス。 

● 法務省人権相談。 

問２４ 男女共同参画社会を実現するために、今後、石巻市はどのようなことに特に力を

入れていくべきだと思いますか。 

● 企業の業務自動化支援→労働時間の短縮→労働環境の改善。 

● 具体性に欠けるスローガンではなく、スタートからゴールまでのステップを具体的に明示し

た改革。 

 ● 家事でも夫を助けたいと思っている女性に対しても理解を表すべき、なんでも男女同じにす

るのは無理でしょ。 

 ● 子育て支援金。 

● 小・中学校での教育カリキュラムに取り入れる。 

● 女性の地位向上と能力（資格）に合わせた賃金や手当支給。 

● 女性もすべてそれぞれ考えがあるので無理に進めれば女性の負担になる。 

● 平等と言えば言うほど不平等という感覚が植え付けられるため、教育によって、様々な人が

いるということを学んでいく機会をつくる。 

 ● 夫婦間や家庭の問題などを相談できる機会や場所をつくり、離婚率を低下させること。 

 ● 一般的に賃金が低いのと、物価高。 

 ● 子育てのための金銭支援。 

 ● 男女共同参画の意味を市民にまず教えること。 

 

７ 石巻市の環境について 

 問３２ あなたが関心のある環境問題を選んでください。 

● 野生生物の増加による被害。（複数） 

● 原子力問題、放射能汚染。（複数） 

● ごみ問題。（複数） 

● 空地の雑草。 

 

８ 人生の最終段階における医療や介護について 

 問３９ 今後、自宅で最期まで療養するために必要だと思うことはなんですか。 

● PA（Physician Assistant）医師の助手が増えるといいですね。 

● 安楽死など無駄な延命治療はしない。（複数） 

● 介護してくれる家族が仕事を失わない為の構造。 

● 本人の覚悟。 

● 過度な治療をしないこと。 

● 既存のホームヘルプでは内容が薄い精神面等もう少し内容を精査してほしい。 
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１０ 子どもの居場所づくり（子育て施策）について 

問４３ 問４２で「１．はい」と答えた方にお聞きします。 

充実していると感じる主な場所はなんですか。 

● ショッピングセンター。 

● フリースクール。 

● 各種スポーツ少年団。 

問４４ 問４２で「２．いいえ」と答えた方にお聞きします。 

充実していないと感じる主な場所はなんですか。 

● ０～３才までの預かり場所。 

● NPO 団体。 

● 子供が自由に遊べる場所。 

● 子供だけで遊べる場所。 

● サイクリングロード。 

● 自然で遊べる所。 

● 市民プール。（複数） 

● すべて移動は車となり徒歩で行ける距離にはない。本を借りるのも帰宅時間には終了している。 

● 駄菓子屋。 

● 縦割り交流できる場。 

● 都会に比べると、学校の帰りに行ける本屋、美術館、文化施設などが圧倒的に足りない。 

● 場所ばかりでなく経済的な差があると思う。 

● フリースクール。 

● 勉強カフェ増設。 

● 市役所。 

● 昔のようにボール遊びなど自由に子どもたちが遊べる公園。（複数） 

 ● 地域で子供達を見守る具体案がない。 

 ● 地域との交流の場が以前より少なくなったように思う。 

 ● 不登校になった時の行き場。（複数） 

 ● 文化的設備。 

 

１１ 運動・スポーツについて 

問４６ 運動やスポーツをする理由はなんですか。 

 ● 体を動かすのが好きだから。 

 ● 子どもと遊ぶため。 

 ● 心身メンテナンス。 

問４８  問４７で、「１.はい」を選んだ方にお聞きします。 

この一年間で行ったスポーツはなんですか。 

 ● 朝の体操。（ラジオ） 

 ● ゲームソフト。（複数） 

 ● なぎなた。 

 ● バレエアスティエ。 

問４９ 問４７で、「１.はい」を選んだ方にお聞きします。 

運動やスポーツを行う時間帯を教えてください。 

 ● きまぐれ。 

 ● 時間が空いたとき。 

問５２ 問４７で、「２.いいえ」を選んだ方にお聞きします。 

運動・スポーツを行わなかった理由はなんですか。 

 ● 家庭の事情のため。（複数） 

 ● 気持ちが乗らない。（複数） 

 ● ケガしたくない。 

 ● けがをした。 

 ● 新型コロナウイルス感染症が流行しているから。（複数） 

 ● 仕事が忙しいから。（複数） 

 ● 妊娠・出産していたため。 
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問５５ 問５４で「１.ある」を選んだ方にお聞きします。何のボランティア活動でした

か。 

 ● ウォーキングコースのゴミ拾い。 

問５８ 問５７で「１.ある」を選んだ方にお聞きします。観戦したスポーツ種目は何でし

たか。 

 ● バスケットボール。（複数） 

 ● バドミントン。 

 ● 社交ダンス。 

問６１ スポーツ活動を盛んにするためには何が必要だと思いますか。 

 ● イベントや場所の周知。 

 ● 勤務時間の適正化。（残業をなくす）（複数） 

 ● 経済的豊かさ。（複数） 

 ● 施設の充実。（複数） 

 ● 家庭に負担のない活動。（複数） 

 ● 指導・コーチの育成。 

 ● 体育、部活以外の運動の楽しみ方を知る、得る。 

 ● 体育の授業の内容の見直し。 

 ● 町内の区長や班長の呼びかけが必要だと思う。 

 ● 部落のバレーボール大会。 

 

１２ デジタル社会に関することについて 

問６２ 普段の生活に関わる市役所の手続きの中で、あなたが「不便」、「手間」、「面倒」

だと感じていることはなんですか。 

 ● HPが分かりにくい。（複数） 

 ● 市役所の駐車場が狭くて怖い。（複数） 

 ● 課毎に分かれすぎている。一元化管理できないものか？（複数） 

 ● 地域に歩いて行ける手続きができる所がほしい。支所も本所も遠い。 

 ● 本所までいかないと駄目な手続きがある事。 

 ● 市職員の対応が悪い。（複数） 

問６３ 普段の生活に関わる市役所の手続きがどのように変われば、あなたは便利になっ

たと感じますか。 

 ● インターネット上で手続きができる。（複数） 

 ● 待ち時間短縮。（複数） 

 ● オンライン決済。（複数） 

 ● ハンコ文化を消してほしい。 

 ● ゴミの直接搬入（広域クリーンセンター、埋立）について土・日でも対応できるようにして

ほしい。 

 ● 公民館等の申請（借用）が３枚複写用紙になっているので手書きになる。メール等で申請で

きれば助かる。 

 ● タッチパネルで手続きができればいい。（複数） 

 ● 支所でできる手続きをもっと多くして欲しい。 

 ● 市役所職員を減らし、対応の良い職員や企業に委託する。 

 ● 土日や祭日の窓口業務対応。（複数） 

 ● 駐車場がわかりづらい。せまいので改善する。（複数） 

 ● 不要と思われる書類が多いので見直す。（複数） 

 ● 書類の簡素化。（複数） 

 ● 代行者で行う場合の必要な書類を少なくしてほしい。 

 ● 税金が自動車税のようにクレジット支払いできるととても良い。（複数） 

 ● マイナンバーカードでコンビニでの書類発行が全部出来るように。 

 ● 手書き文書の廃止。 

 ● 手続きの項目毎にその手順や必要書類が明確に示されているとよい。（複数） 

 ● インターネットが出来ないので会話で安心納得したい。（複数） 

 ● 受付窓口１つで、複数の手続きが１回でできる。（複数） 

 ● 市役所が、近くにあれば、一番便利です。（複数） 
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 ● 市役所に行く事が出来ない時に、職員が書類等を自宅に届けに来てくれる。 

 ● 書類の書き方の参考例みたいなものがあるとわかりやすいと思う。（複数） 

 ● 全ての手続きを２４時間コンビニ等でできればいい。（複数） 

 ● すべての手続きをマイナンバーで処理出来たらいい。（複数） 

 ● 選択肢を設け、窓口でもインターネットでも出来るといい。（複数） 

 ● 総合支所に地元の人が多く配置されていると何かと都合が良い。 

 ● 本人が該当する書類は、サインのみで処理出来る様にして欲しい。 

 ● 確定申告の際の各種税金の納付書の不要。 

問６６ 問６５で「 ３. 取得する予定はない 」を選んだ方にお聞きします。 

その理由として主なものはなんですか。 

 ● インターネットで取得できるというので、すべての手続きを行ったが（時間もかかった）結

局、市役所へ行って手続きして下さいと言われた。どのみち使わないのでもう取得しないと

思う。 

 ● 受け取りが本人でないといけないこと。 

  

  

  

  

  

  

  

  

 

  

  

  

  

  

  

  

 


